

Queda a la mitad México Conectado (Reforma 14/11/18)

Queda a la mitad México Conectado (Reforma 14/11/18) Leticia Rivera Guadalajara, México (14 noviembre 2018).- México Conectado, programa federal creado para dar a la población conexión gratuita a Internet en sitios públicos como parques, escuelas, plazas, oficinas y bibliotecas, sólo instaló 101 mil 322 sitios de servicio, de los 250 mil que contemplaba el proyecto iniciado en el sexenio de Enrique Peña Nieto. Desde 2013 el acceso a Internet es un derecho constitucional en el País y el programa México Conectado se creó como estrategia para ayudar a cumplir dicho mandato.

Y aunque el plan contemplaba, además de la implementación de 250 mil sitios de conexión en el País, el ejercicio de un presupuesto estimado en 18 mil millones de pesos, los recortes presupuestales a los programas del Gobierno federal permitieron la instalación de menos de la mitad de los puntos, admitió Carmen Rodríguez Armenta, vicerrectora de la Universidad de Guadalajara (UdeG), institución que 2013 coordina la operación del programa a nivel nacional. "El proyecto inicial era de 250 mil sitios, el que abordó en el Plan Nacional de Desarrollo el Presidente de la República. En el año 2016 hubo un recorte y lo recortaron a 150 mil sitios. Después hubo un segundo recorte y nos dijeron 120 mil y ahorita hay un tercer recorte y sólo se van a alcanzar (...) 101 mil 322", compartió. De estos 101 mil 322 sitios que ya se instalaron en todo el País, 76 mil 215 son los que actualmente sí ofrecen servicio de Internet gratuito, mientras que el resto está instalado, pero no funcionan aún, detalló Rodríguez. "(Con los recortes) se priorizó los (sitios) que ya se habían iniciado (en) el proceso de planeación y se priorizaron las primarias, toda la parte escolar, el sector educativo", agregó la vicerrectora. De hecho, las zonas escolares lideran los puntos de acceso libre del programa, con el 68.2 por ciento; le siguen espacios públicos, como plazas y parques, con el 9.8 por ciento; después sitios de salud, con el 9.3 por ciento, y el resto están repartidos entre centros comunitarios, inmuebles gubernamentales y centros de investigación.

Y aunque los recortes afectaron el proyecto inicial, el acceso a Internet en México ha crecido en los últimos años, aseguró Rodríguez Armenta, pues según datos del Inegi, 47.4 millones de mexicanos tenían acceso a Internet en 2014, mientras que para 2017 la cifra subió a 71.3 millones. El convenio entre la UdeG y la SCT para que la universidad opere México Conectado concluye en marzo próximo, y de acuerdo con Rodríguez Armenta, si el programa se retoma en la siguiente Administración sexenal buscarán obtener nuevamente la coordinación del mismo.